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  椲摘要椵 目的椇调查分析二级医院临床输血护理管理的现状棳采取应对措施暎方法椇选取县级和民营二级医
院各棻棻家的输血护理人员棳现场发收自行设计的输血护理相关知识问卷共椀棸棸份棳对其进行统计分析暎结果椇
棽棸棻棿年临床输血护理人员答卷正确率棬椄棻灡棿棩棭与棽棸棻棾年棬椀椀灡棾棩棭相比差异有统计学意义棬椉棸灡棸椀棭椈棽棸棻棾年县
级二级医院正确率棬椂棾灡椀棩棭与同年度民营二级医院棬棿椂灡棸棩棭相比差异有统计学意义棬 椉棸灡棸椀棭棳棽棸棻棿年正确率
分别为椄棽灡椃棩和椃椆灡椂棩棳二者比较差异无统计学意义棬 椌棸灡棸椀棭暎结论椇充分发挥临床用血管理与质量控制中
心暍医院临床用血管理委员会的作用棳加强护理人员输血相关知识面对面的专项培训及规范管理棳加强输血过程
关键控制点的监控棳才能确保患者输血安全棳保护医护人员的自身合法权益暎
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  临床输血是医疗活动中的重要治疗手段之一棳
但输血也可能引起不良反应棳甚至危及患者生命暎
临床护士做为输血工作最直接的执行者棳在保证患
者输血安全等方面起着重要的作用暎笔者对廊坊
地区二级医院临床输血护理管理进行调查分析棳现
报告如下暎
棻 资料与方法
棻棶棻 资料

选取廊坊市中心血站供血范围的县级二级医

院暍民营二级医院各棻棻家棳随机抽取所选医院从事
临床输血工作的护理人员暎
棻棶棽 方法

依托卫生局组织的临床用血专项检查棳自行设
计问卷棳涉及标本采集运送暍血液领取暍血液输注及
输血全过程的护理暍输血不良反应的护理暍职业防
护暍血液及其成分的性质暍特点暍使用方法及输血相
关的法律知识棳共棽椀个问题暎采取现场发卷现场
收卷方法棳棽棸棻棾年暍棽棸棻棿年各发放并回收椀棸棸份问
卷棬县级二级医院暍民营二级医院各棽椀棸份棭棳其中
有效问卷均椀棸棸份棳回收率暍有效率均为棻棸棸棩暎
棻棶棾 统计学处理

对调查问卷进行统计分析棳采用斢斝斢斢棻椂灡棸统
计软件包棳计数资料采用氈棽 检验棳 椉棸灡棸椀为差异
有统计学意义暎
棽 结果

二级医院临床输血护理相关知识的调查结果

见表棻暎棽棸棻棿年临床输血护理人员答卷正确率为

椄棻灡棿棩棳与棽棸棻棾年椀椀灡棾棩相比差异有统计学意义
棬 椉棸灡棸椀棭椈棽棸棻棾 年县 级二 级医 院 正确 率 为
椂棾灡椀棩棳与同年度民营二级医院的棿椂灡棸棩相比差异
有统计学意义棬 椉棸灡棸椀棭棳棽棸棻棿年正确率分别为
椄棽灡椃棩和椃椆灡椂棩棳二者比较差异无统计学意义棬
椌棸灡棸椀棭暎
棾 讨论

护士是整个输血治疗过程的执行者棳在安全输
血中起至关重要的作用暎从本次调查可以看出
棽棸棻棾年二级医院临床输血护理人员答卷正确率
椀椀灡棾棩与棽棸棻棿年椄棻灡棿棩相比差异有统计学意义棳
其主要存在的问题是椇栙对多种成分输注顺序为冷
沉淀暍血小板暍血浆暍红细胞暍血小板暍血浆暍冷沉淀暍
解冻红细胞等成分血的基本特性棳右旋糖酐暍羟乙
基淀粉等大分子物质可致红细胞呈缗钱状棳干扰输
血前相容性试验结果棳肝素影响聚凝胺试验棳这些
药物治疗后的患者配血标本应标记等掌握相对较

差椈栚夜班输血时只有棻人核对输血医嘱棳不携病
历进行床前核对棳输血前对患者很少做评估棳不清
楚年老体弱暍心肺功能障碍特殊患者输血速度及输
血不良反应一般发生时间等问题存在较多椈棻名护
士值夜班时可与值班医生共同核对棳防止输血差错
的发生暎在输血前护理人员应评估患者的年龄棳临
床诊断棳意识状态棳合作程度棳选择适当的输血速
度棳防止输血相关性循环超负荷的发生椈评估患者
血管皮肤棳选择粗大暍弹性较好浅表静脉穿刺棳防止
血管较细棳血液中含钾较高和库存血温度较低引起
血管痉挛棳造成输血受阻暎了解患者的血型和输血
史暍输血不良反应史棳防止错误输血及输血不良反
应的发生椈输血开始棻椀旐旈旑时各类输血反应均能
发生棳必须对每一例受血患者输血全过程认真监
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表棻 二级医院临床输血护理相关知识的调查结果 棩
题号 调查项目

棽棸棻棾年
总数棷例棬棩棭 县级率 民营率

棽棸棻棿年
总数棷例棬棩棭 县级率 民营率

棻 是否制定了配血标本的采集贴签运送标准操

作规程
棿棽棸棬椄棿棶棸棭 椆棻棶棸 椃椃棶棽 棿椆棻棬椆椄棶棽棭 棻棸棸 椆椂棶棿

棽 配血标本必须在输血前几天内采集 棽椂椄棬椀棾棶椂棭 椂棻棶棽 棿椂棶棸 棿棽椂棬椄椀棶棽棭 椆棸棶棾 椄棸棶棻
棾 患者使用哪些药物治疗后采集的血标本要做好

标记说明
棻棻椀棬棽棾棶棸棭 棽椂棶椃 棻椆棶棾 棾椂椃棬椃棾棶棿棭 椄棽棶椂 椂棿棶棽

棿 配血标本管贴签是在采集前还是采集后 棿椀棾棬椆棸棶椂棭 椄椄棶棿 椆棽棶椄 棿棿椂棬椄椆棶棽棭 椄椀棶椂 椆棽棶椄
椀 贵院规定由谁取血 棿棸棾棬椄棸棶椂棭 椆棸棶椀 椃棸棶椃 棿椄棽棬椆椂棶棿棭 椆椃棶棻 椆椀棶椃
椂 取血时是否使用专用取血箱 棽椄椃棬椀椃棶棿棭 椃椆棶棽 棾椀棶椂 棿棽棻棬椄棿棶棽棭 椄椆棶椃 椃椄棶椃
椃 取血时都核对哪些内容 棿椃椆棬椆椀棶椄棭 椆椂棶棾 椆椀棶棾 棿椄椃棬椆椃棶棿棭 椆椃棶椆 椆椂棶椆
椄 临床科室取回的血是否可以自行储备 棽棾椂棬棿椃棶棽棭 椄棻棶椂 棻棽棶椄 棿棾椄棬椄椃棶椂棭 椄椆棶棽 椄椂棶棸
椆 夜班输血几人核对输血医嘱 棻椀椃棬棾棻棶棿棭 棾棿棶棻 棽椄棶椃 棾椄椄棬椃椃棶椂棭 椃椀棶棾 椃椆棶椆
棻棸 输血前主要核对哪些内容 棿椀椆棬椆棻棶椄棭 椆棽棶棾 椆棻棶棾 棿椃椄棬椆椀棶椂棭 椆椀棶椃 椆椀棶椀
棻棻 是否携病历进行床前核对 棻棾椂棬棽椃棶棽棭 椀棸棶棻 棿棶棾棸 棾棽椀棬椂椀棶棸棭 椂棿棶棽 椂椀棶椄
棻棽 输血前对患者做哪些评估 棻棻棾棬棽棽棶椂棭 棽棿棶棻 棽棻棶棻 棾棾椃棬椂椃棶棿棭 椂棸棶椄 椃棿棶棸
棻棾 输血前采取哪些职业防护 棿棾椆棬椄椃棶椄棭 椆棸棶棻 椄椀棶椀 棿椀椂棬椆棻棶棽棭 椆棸棶棾 椆棽棶棻
棻棿 是否可以用输液器进行输血 棿椀棻棬椆棸棶棽棭 椆棾棶棻 椄椃棶棾 棿椄椆棬椆椃棶椄棭 椆椀棶椃 椆椆棶椆
棻椀 输成分血的先后顺序 棻棸棽棬棽棸棶棿棭 棽棾棶椂 棻椃棶棽 棾椂椆棬椃棾棶椄棭 椂棿棶椄 椄棽棶椄
棻椂 输完红细胞的输血器是否可以继续输血小板 棾棻棽棬椂棽棶棿棭 椃椄棶棶椂 棿椂棶棽 棿棸棾棬椄棸棶椂棭 椄棸棶椄 椄棸棶棿
棻椃 年老体弱暍心肺功能障碍患者一般输血速度 棾棽椃棬椂椀棶棿棭 椄棾棶椃 棿椃棶棻 棾棻椄棬椂棾棶椂棭 椃椆棶椆 棿椃棶棾
棻椄 输血不良反应一般发生的时间 棾椀棽棬椃棸棶棿棭 椄棻棶棿 椀椆棶棿 棿椃椃棬椆椀棶棿棭 椆椀棶椂 椆椀棶椄
棻椆 每一袋悬浮红细胞输注时间不能超过多长时间 棽棻椄棬棿棾棶椂棭 椀棾棶椄 棾棾棶棿 棿椂椆棬椆棾棶椄棭 椆椀棶椆 椆棻棶椃
棽棸 单采血小板暍冷沉淀输注速度 棻椄椆棬棾椃棶椄棭 棿椃棶椂 棽椄棶棸 棿椄椂棬椆椃棶棽棭 椆椀棶棾 椆椆棶棻
棽棻 血小板是否可以置于棽暙椂曟冰箱中冷藏 棾棻椀棬椂棾棶棸棭 椄棻棶棽 棿棿棶椄 棿椃椂棬椆椀棶棽棭 椆椀棶椂 椆棿棶椄
棽棽 融化的血浆暍冰冻解冻去甘油红细胞在棽暙椂曟最

长存放多长时间
棻棻椂棬棽棾棶棽棭 棾棸棶棻 棻棶椂棾 棾棻棽棬椂棽棶棿棭 椂椂棶椀 椀椄棶棾

棽棾 棽斦的去白悬浮红细胞的容量 棻棾椃棬棽椃棶棿棭 棾椀棶棾 棻椆棶椀 棿棻棽棬椄棽棶棿棭 椄棻棶棽 椄棾棶椂
棽棿 医护人员是否有倡导无偿献血的职责 棾棽椄棬椂椀棶椂棭 椂椂棶棿 椂棿棶椄 棾棻椆棬椂棾棶椄棭 椃椂棶棿 椀棻棶棽
棽椀 新版献血健康检查要求规定的献血年龄 棻棸棽棬棽棸棶棿棭 棽棻棶棽 棻椆棶棿 棻棸椀棬棽棻棶棸棭 棻椆棶椆 棽棽棶棻

测棳尤其要注意监测受血者在输血开始棻椀旐旈旑以
内生命体症棳可以减少严重输血不良反应的发
生暡棻暢暎栛对暥医疗机构临床用血管理办法暦暍暥临床
输血技术规范暦等输血献血相关法律法规知晓率也
较差暎主要原因是医院注重临床工作棳而对相关法
律法规知识有所忽视棳忽视了输血护士在输血链条
中的重要性棳护士参加相关培训次数少棳培训中没
有取得好的效果暎另外护士缺乏风险意识暍证据意
识和自我保护意识棳故应加强输血医学教育棳注重
输血专业技术人员的培养及监控暎民营医院正确
率棿椂灡棸棩与县级医院椂棾灡椀棩差异有统计学意义棳
主要原因是民营医院用血量少棳对输血管理不够重
视棳输血质量管理体系未健立或健立不全棳未成立
临床用血管理委员会或成立未发挥其作用棳输血相
关知识培训少棳监管不到位暎县级医院较民营医院
正确率高棳主要与近几年二级医院评审暍复审有关棳
领导比较重视输血工作棳输血质量管理体系较健
全棳临床用血管理委员会发挥其职能棳对医护人员
进行了输血相关知识培训棳但未对输血护士做有针

对性的培训和专项监控棳导致棽棸棻棾年输血护理相
关知识正确率低于棽棸棻棿年暎

我市卫生局充分发挥临床用血管理与质量控

制中心的作用棳棽棸棻棾年上半年组织专家对二级医院
临床用血进行监督检查棳针对输血护理调查分析的
结果棳要求并督促县级医院加强输血护理人员的专
题专场培训棳要求民营医院健全输血质量管理体
系棳发挥临床用血管理委员会的作用暎棽棸棻棾年下半
年抽调输血专家到各医院巡回培训棳尤其加大了对
民营二级医院输血护理人员面对面的专项培训的

力度棳在区域内普及面广棳又是直接对话棳效果好暍
收效大暎另外通过监督检查棳充分发挥各医院临床
用血管理委员会的作用棳做好临床用血相关知识培
训和护理关键点的常态检查暡棽暢暎通过以上措施使
棽棸棻棾年临床输血护理人员答卷正确率由椀椀灡棾棩提
升为椄棻灡棿棩棳输血相关知识知晓率大幅提高棳尤其
民营医院由棿椂灡棸棩提升为椃椆灡椂棩棳效果显著棳棽棸棻棿
年民营医院与县级医院正确率差异无统计学意义暎

目前棳导致输血相关并发症的主要原因是错误
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输血暍血小板细菌污染暍输血相关急性肺损伤和输
血相关性循环超负荷暎血标本采集错误暍血标本贴
签错误及患者身份核对不正确是发生输血意外事

件的重要原因暡棾暢暎护士作为采集交叉配血标本和
进行床边输血的执行者棳负责床旁的最后核对棳是
预防错误输血的最后一道把关者暎因此棳充分发挥
临床用血管理与质量控制中心暍各医院临床用血管
理委员会的作用棳加强护理人员输血相关知识的培
训及规范管理棳增强护理人员法律意识棳强化护理
人员的输血基础知识棳强制输血护理程序化棳加强
输血过程关键控制点的监控棳在循证的基础上优化

输血实践棳主动防范输血医疗纠纷的发生棳确保患
者输血安全棳保护医护人员的自身合法权益暎
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非小细胞肺癌中血浆斈灢二聚体检测的临床意义
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刘建全棻 彭政棽

  椲摘要椵 目的椇探讨血浆斈灢二聚体的检测在非小细胞肺癌棬斘斢斆斕斢棭中的临床意义暎方法椇随机选择长江航
运总医院综合治疗科住院治疗的椂椀例斘斢斆斕斢患者为观察组棳并设置棿棸例健康体检者为对照组暎对比各组暍各
分期以及斘斢斆斕斢组化疗前后患者血浆斈灢二聚体检测结果暎结果椇斘斢斆斕斢组患者血浆斈灢二聚体水平棸灡椆椃棬棸灡椂棽
暙棻灡棾椂棭旐旂棷斕显著高于对照组棸灡棾棾棬棸灡棻椃暙棸灡棾椄棭旐旂棷斕棬 椉棸灡棸椀棭椈斘斢斆斕斢组不同分期患者斈灢二聚体结果差异
有统计学意义棳分期越高斈灢二聚体水平越高棬 椉棸灡棸椀棭椈完全改善组与部分改善组斈灢二聚体水平化疗前暍后比较
差异有统计学意义棬 椉棸灡棸棻棭暎结论椇斈灢二聚体的临床检测可以作为判定斘斢斆斕斢患者疗效以及预后的判断暎
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  肺癌是指起源于支气管粘膜上皮的原发性恶
性肿瘤棳是目前人类生命健康威胁最大的恶性肿瘤
之一暎随着社会工业化发展暍生态环境的破坏棳肺
癌发病率暍病死率均以较快的速度在增长暡棻暢暎肺癌
的发病机制目前尚不明确棳但已知与吸烟暍环境接
触暍放射性接触等因素相关棳其中公认为吸烟是其
中最重要的致病因素暡棽暢棳范若兰暡棾暢研究表明棳男性
肺癌发病率显著高于女性并位于所有恶性肿瘤发

病率的第棻位暎大多临床学者根据其生物学特性
的不同将肺癌分为小细胞肺癌棬旙旐斸旍旍斻斿旍旍旍旛旑旂
斻斸旑斻斿旘棳斢斆斕斢棭与非小细胞肺癌棬旑旓旑灢旙旐斸旍旍斻斿旍旍旍旛旑旂
斻斸旑斻斿旘棳斘斢斆斕斢棭暎肺癌的临床诊断方式有斬线暍支
气管镜暍组织学病理检查等暡棿暢棳然而对于肺癌临床
治疗效果的监测或是对患者病情变化的把握来说棳
这些检查手段均过于复杂或不够确切暎斈灢二聚体

是纤溶酶溶解过程中产生的一种降解产物棳可以作
为纤溶过程中具有特异性的标记物棳反映体内与纤
溶系统生理功能相关的各类疾病棳部分学者研究发
现恶性肿瘤的发生与进展可影响患者血浆斈灢二聚
体浓度暡椀暢暎本研究旨在探讨血浆斈灢二聚体的检测
在斘斢斆斕斢中的临床意义棳为斘斢斆斕斢患者的治疗效
果以及预后评价提供一定参考棳现报告如下暎
棻 资料与方法
棻棶棻 研究对象

随机选择棽棸棻棾灢棸椆棴棽棸棻椀灢棸棾我院综合治疗科
住院治疗的椂椀例 斘斢斆斕斢患者为观察组棳其中男
棿棸例棳女棽椀例椈平均年龄棬椀椆灡椃暲棻棸灡棿棭岁椈包括棾椃
例腺癌棳棽椄例鳞癌暎另选自我院同期健康体检者
棿棸例对照组棳男棽椀例棳女棻椀例椈平均年龄棬棿椄灡椆暲
棻椆灡椃棭岁暎所有 斘斢斆斕斢患者均根据病理检查结果
确诊并根据棽棸棸棽年 斦斒斆斆肺癌第椂版暡椂暢斣斘斖 分
期标准进行分期棳其中栺期棻棿例棳栻期棽棻例棳栿期
棻椆例棳桇期棻棻例暎排除标准椇栙近棻个月内有手术

暏椃椆棿暏


